

LUIS CARANELL

# celtiberia show



## SE TRASPASA GASOLINERA

El anuncio que aparece en el grabado fue publicado a fines del año pasado en la revista «Aseguradores», órgano oficial del Colegio Nacional de Agentes de Seguros. Me envió el recorte un lector a los pocos días de haberse publicado y si no lo di entonces fue porque no me pareció un tema adecuado para la temporada de invierno. Mi comunicante me decía en su carta, abundando en el humor celtíberico de quien insertó el anuncio, que probablemente no habría dificultades de traspaso. Y añadía, siempre en el mismo tono: «¿Quién no atendería personalmente tal gasolinera?».

## JARANA PERUANA

Reproduzco aquí el carpetovetónico anuncio, publicado recientemente en algunos periódicos de Madrid, sobre la «Jarana» organizada por un grupo de benefactores españoles en favor de los damnificados del Perú.

## JARANA PRO-DAMNIFICADOS DEL PERU

Ayude a aliviar el dolor del Perú asistiendo, el próximo día 14 de Julio, a «Villa Rosa» (López de Hoyos n.º 396) donde se darán cita las más destacadas figuras artísticas.

Hora: 10 de la noche  
Las localidades pueden adquirirse en:  
Serrano, 128  
o, el mismo día 14, en «Villa Rosa».

## LENGUAJE FILOSOFICO

En la prueba común de exámenes de Filosofía de Pre-universitario de la Universidad de Valencia se propuso en junio pasado el siguiente tema:

El kantismo entendido como criticismo y como idealismo. Indicación de las posibles determinaciones de la actitud crítica, con referencia a las actitudes racionalista y empirista. Decisiva primacia de los factores apriorísticos en el problema gnoseológico y repercusión kantiana en los planteamientos metafísicos tradicionales. Etapa idealista de los epígonos de Kant.

Me dicen que uno de los alumnos rellenó la hoja de examen con esta escueta respuesta: «Kant fue un filósofo alemán. Lo bueno, al breve, dos veces bueno».

A mí, este lenguaje filosófico innecesariamente abstruso me recuerda siempre la famosa anécdota de don Manuel García Morente, cuando este ilustre profesor llegó a clase y recitó, de buenas a primeras, los versos de Santa Teresa:

Vivo sin vivir en mí.  
Y tan larga vida espero.  
que muero porque no muero.

Y un estudiante gritó, al fondo de la sala:

—¡Le gallina!

## EMIGRANTES

Un periódico de Orense publica una crónica enviada por el corresponsal de un pueblo de la provincia, consistente en una entrevista con dos emigrantes, hermano y hermana, que, como dice el mismo corresponsal, «van a probar fortuna a tierras helvéticas». «No nos fue posible charlar con Mercedes por el apuro que tenía en la preparación de las maletas y, además, quizás estuviera un poco nerviosa por ser la primera vez que emigra». El hermano parece más desenfadado porque, afirma el corresponsal, «es veterano en estas lides». Luego sigue un diálogo altamente expresivo:

—Manolo, ¿cuál es el objeto de volver a Ginebra?

—Me voy a Ginebra por dos razones. Una por ganar dinero y otra porque me gusta el país.

—¿En qué trabajas?

—Puedo trabajar en cualquier oficio manual, pero me dedico más a la construcción, ya que es el trabajo quizás más bien remunerado.

—Tendrás una buena bolsa, ¿verdad?

—No crea. Se gasta mucho y, además (y esto es quizás el objeto principal de nuestro viaje), quiero o quieren que mis padres puedan vivir como la demás gente.

—Me parece muy bien. Es el deber que tenemos todos. Quería preguntarte: ¿en dónde te pasas mejor, en Ginebra o aquí, en el pueblo?

—Hombre, mejor, mejor se pasa en Ginebra. Pero mi tierra es mi tierra y la asisto con mucha frecuencia.

**CERTIFICADO** Reproduzco hoy aquí un documento antiguo que me parece muy revelador del carácter que ha venido teniendo tradicionalmente la religiosidad española. Como se ve, se trata de un pequeño «albarán» o certificado que se entregaba a los fieles que consultaban en determinadas ocasiones, a fin de que pudieran acreditarlo, como suele decirse, «a todos los efectos». La hoja está impresa a finales del siglo pasado y lleva escrita a mano la fecha de 1896. Debe advertirse, sin embargo, que este tipo de certificados se ha venido utilizando hasta fecha mucho más reciente e incluso es probable que se distribuya en nuestros días en alguna iglesia o colegio de la España celtíbera.

